

# 28 de ABRIL

Día Internacional de la Seguridad y Salud en el Trabajo

con sindicatos  
el trabajo es  
más seguro

POR EL PLENO EMPLEO  
SIN RENUNCIAR A LA  
SEGURIDAD Y SALUD  
EN EL TRABAJO

## CCOO intensificará su presencia en las empresas para velar por las condiciones de seguridad y salud

En 2011 alcanzaremos las 1.300 actuaciones en empresas, frente a las 1.047 de 2010 o a las 693 de 2008, y éstas abarcarán tanto las visitas a centros de trabajo como el asesoramiento técnico específico respecto de las condiciones de seguridad de higiene o de factores psicosociales.

El área de Salud Laboral de CCOO de Castilla-La Mancha ha establecido en su plan anual de asesoramiento y visitas a empresas el objetivo de llegar a 1.300 centros de trabajo en 2011, intensificando la presencia del sindicato en las empresas de la región para velar por el cumplimiento de las condiciones de seguridad y salud.

La coordinadora del Gabinete regional de Salud Laboral, Raquel Payo, asegura que en 2011 "alcanzaremos las 1.300 actuaciones en empresas, frente a las 1.047 de 2010 o a las 693 de 2008 y que éstas abarcarán tanto las visitas a centros de trabajo como el asesoramiento técnico específico respecto de las condi-

ciones de seguridad de higiene o de factores psicosociales".

Payo incide en la importancia de la representación sindical a propósito de la aplicación de las medidas preventivas en las empresas y señala que "nuestro capital humano son los delegados y delegadas y, trabajando conjuntamente con ellos, lograremos el establecimiento de una política preventiva en los centros de trabajo que nos acerque a una siniestralidad cero".

Payo destaca también la importancia que tiene un correcto asesoramiento de los trabajadores para que puedan desarrollar su trabajo en unas condiciones óptimas de seguridad y salud en el trabajo, así como para el dis-

frute de los derechos de los mismos y califica de "imprescindible" el impulso de un correcto registro de las enfermedades profesionales.

En cuanto a la formación, la coordinadora del Gabinete de Salud Laboral afirma que el objetivo del sindicato es superar los 2.200 trabajadores formados en este área y ha valorado el incremento -en un 230%- del número de cursos celebrados en 2010, que ascendió a un total de 129.

Con respecto a la oferta formativa de cursos específicos que se celebrarán a nivel sectorial, el gabinete regional de Salud Laboral insistirá en la gestión de contingencias; los riesgos de los



En la imagen, Jesús Camacho y Raquel Payo/CCOO

profesionales que trabajan con personas dependientes; la evaluación de riesgos psicosociales y los riesgos causados por máquinas, con especial insistencia en las medidas preventivas, entre otros.

Asimismo, el sindicato tiene previsto celebrar la VI Jornada regional de Salud Laboral que, año tras año, concentra a un nutrido grupo de delegados y delegadas de prevención y que se centrará, en esta ocasión, en impulsar el reconocimiento de las

enfermedades profesionales y las relacionadas con el trabajo.

A propósito de las publicaciones correspondientes al pasado año, Payo describió algunos de los temas que se abordaron y, entre ellos, destacó los siguientes: 'Salud Laboral para inmigrantes'; 'Amianto. Medidas Preventivas'; 'Residuos Industriales'; 'Trabajo con dependientes'; 'Intervención sindical en salud laboral; guía CLP'; 'Guía de máquinas' o 'Autoquestionario químico'.

## Nuevos cursos en Prevención de Riesgos

El área de Salud Laboral de CCOO de Castilla-La Mancha inició el pasado mes de enero cursos formativos que se desarrollarán en las cinco provincias castellano-manchegas en diversas materias a lo largo del año.

La formación incluirá cursos específicos de Riesgos de los profesionales con personas en situación de dependencia; Gestión de contingencias; Mutuas; Evaluación de Riesgos Psicosociales; Método COPSOQ; Riesgos causados por máquinas y medidas preventivas; y, en último lugar, Riesgos de los trabajos a turnos y en horario nocturno. Asimismo, y con el ánimo de fijar conceptos básicos en torno a estas materias, el gabinete de salud laboral trabaja también en la elaboración de diverso material didáctico, dirigido a delegados y delegadas en materia de prevención de ries-

gos laborales y a trabajadores y trabajadoras. En el marco de esta labor de formación en Prevención de Riesgos Laborales, el sindicato ha realizado diez cursos en el primer trimestre del año, de los que se han beneficiado unos 130 alumnos.

### LA FORMACIÓN DE LOS DELEGADOS Y DELEGADAS DE PREVENCIÓN ES FUNDAMENTAL PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE TRABAJO

En el caso de los delegados y delegadas de prevención CCOO considera que su formación resulta fundamental y de gran importancia para lograr mejores condiciones en sus centros de trabajo y empleos más seguros para el resto de los empleados.



CCOO impartió el 4 de abril un curso sobre prevención de RRL para profesionales del sector Dependencia en Ciudad Real/CCOO



Curso de Mutuas impartido en Cuenca el pasado 11 de abril/CCOO

## Nueva prestación por cuidado de menores afectados por cáncer u otra enfermedad grave

Desde el pasado 1 de enero ha entrado en vigor la nueva prestación económica destinada a los progenitores, adoptantes o acogedores que reduzcan al menos en un 50% su jornada de trabajo (con la consiguiente reducción salarial) para el cuidado del menor a su cargo afectado por cáncer u otra grave enfermedad que requiera ingreso hospitalario de larga duración.

La prestación consiste en un subsidio equivalente al 100% de la base reguladora que esté establecida para la prestación de incapacidad temporal derivada de contingencias profesionales, y en proporción a la reducción que experimente la jornada de trabajo, y con una duración máxima limitada hasta que el menor cumpla 18 años.